

СОДЕРЖАНИЕ

ПАТРИАРШИЕ ЭНЦИКЛИКИ И ГРАМОТЫ БЛАГОСЛОВЕНИЯ

Послание ЕГО СВЯТЕЙШЕСТВА ГАРЕГИНА II, ВЕРХОВНОГО ПАТРИАРХА И КАТОЛИКОСА ВСЕХ АРМЯН, по случаю праздника Победы и мира	5
Послание ЕГО СВЯТЕЙШЕСТВА ГАРЕГИНА II, ВЕРХОВНОГО ПАТРИАРХА И КАТОЛИКОСА ВСЕХ АРМЯН, по случаю праздника Республики	7

РЕЛИГИОВЕДЕНИЕ

ИЕРОМОНАХ МИНАС АХВЕРДЯН — Идея человеческого достоинства и общественной роли в первых главах Книги Бытия	8
ИЕРЕЙ МОВСЕС (ДАВИД) СААКЯН — Представления о Боге Сыне в армянской литературе V века: богословский анализ	18
АРХИМАНДРИТ МАТЕОС ДЖУГАЕЦИ — Проповедь о слове «Я есмь пастырь добрый»	35

ИСТОРИКО-ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

КНАР АРУТЮНЯН — Новая рукопись труда Анании Санахнеци «Толкование на четырнадцать посланий апостола Павла» (XIII в.)	50
РАФИК ГАБРИЕЛЯН — Зейтун как террасное поселение	68
ВААГН АРУТЮНЯН — Киликийский (Сисский) католикосат на рубеже XIX—XX веков: историко-церковный обзор.	86

СООБЩЕНИЯ

ЕВА МНАЦАКАНЯН — Образ Месропа Маштоца в армянской библиографии V века	105
---	-----

РЕЦЕНЗИИ. БИБЛИОГРАФИЯ

АРШАК МАДОЯН — Правду невозможно предать молчанию	120
---	-----

CONTENTS

PONTIFICAL ENCYCLICALS, LETTERS OF BLESSING

- Message of **HIS HOLINESS KAREKIN II, CATHOLICOS OF ALL ARMENIANS**, on the occasion of the Victory and Peace Day. 5
- Message of **HIS HOLINESS KAREKIN II, CATHOLICOS OF ALL ARMENIANS**, on the occasion of the Republic Day 7

RELIGIOUS STUDIES

- HIEROMONK MINAS HAKHVERDYAN** — The idea of human dignity and public role in the opening chapters of the Book of Genesis 8
- FR. MOVSES (DAVIT) SAHAKYAN** — Representations of God the Son in the 5th-century Armenian literature: a theological analysis 18
- ARCHIMANDRITE MATTHEOS OF JULFA** — Sermon on the verse “I am the good shepherd” 35

HISTORICAL-PHILOLOGICAL STUDIES

- KNAR HARUTYUNYAN** — A newly discovered manuscript of Anania Sanahnetsi’s “Commentary on the Pauline 14 epistles” (13th century). 50
- RAFIK GABRIELIAN** — Zeytun as a terraced settlement 68
- VAHAGN HARUTYUNYAN** — The Catholicosate of Cilicia (Sis) in the late 19th and early 20th centuries: a historical and ecclesiastical overview . . . 86

ESSAYS

- EVA MNATSAKANYAN** — The image of Mesrop Mashtots in the 5th century Armenian historiography 105

LITERARY REVIEW

- ARSHAK MADOYAN** — The truth cannot be silenced 120

ԲՈՎԱՆԴԱԿՈՒԹԻՒՆ

ՀԱՅՐԱՊԵՏԱԿԱՆ ԿՈՆԴԱԿՆԵՐ. ՕՐՀՆՈՒԹԵԱՆ ԳՐԵՐ

Ն.Ս.Օ.Տ.Տ. ԳԱՐԵԳԻՆ Բ. ԱՄԵՆԱՅՆ ՀԱՅՈՑ ԿԱԹՈՂԻԿՈՍԻ ուղերձը
Յաղթանակի եւ խաղաղության տօնի առիթով 5

Ն.Ս.Օ.Տ.Տ. ԳԱՐԵԳԻՆ Բ. ԱՄԵՆԱՅՆ ՀԱՅՈՑ ԿԱԹՈՂԻԿՈՍԻ
ուղերձը Հանրապետության տօնի առիթով 7

ԿՐՕՆԱԳԻՏԱԿԱՆ

Տ. ՄԻՆԱՍ ԱՐԴՅ ՀԱԽՈՒԵՐԴԵԱՆ — Մարդկային արժանապատության
ու հանրային դերի գաղափարը Ծննդոց գրքի առաջին էջերում. 8

Տ. ՄՈՎՍԷՍ ՔՀՆՅ (ԴԱԻԹ) ՍԱՀԱԿԵԱՆ — Որդի Աստծու մասին
պատկերացումները Ե. դարի հայկական ինքնուրոյն գրականության մէջ.
աստուածաբանական վերլուծությւն 18

ՄԱՏՏԷՈՍ ՎԱՐԴԱՊԵՏ ԶՈՒՂԱՅԵՅԻ — Քարոզ «Ես եմ քաջ հովիւր»
խօսքին մասին. 35

ՊԱՏՄԱՐԱՆԱՍԻՐԱԿԱՆ

ՔՆԱՐ ՅԱՐՈՒԹԻՒՆԵԱՆ — Անանիա Սանահնեցու «Մեկնութիւն չորեքտասան
թղթոցն Պօղոսի առաքելոյն» գործի մի նոր ձեռագիր (ԺԳ. դար). 50

ՌԱՖԻԿ ԳԱՐՐԻԷԼԵԱՆ — Ձեյթունը որպէս դարաւանդային բնակավայր. . . . 68

ՎԱՀԱԳՆ ՅԱՐՈՒԹԻՒՆԵԱՆ — Կիլիկիոյ (Սսի) կաթողիկոսութիւնը ԺԹ. դարի
վերջին եւ Ի. դարասկզբին (պատմաեկեղեցագիտական ակնարկ) 86

ՀԱՂՈՐԴՈՒՄՆԵՐ

ԵԻԱ ՄՆԱՅԱԿԱՆԵԱՆ — Մեսրոպ Մաշտոցի կերպարը Ե. դարի հայ
պատմագրության մէջ 105

ԳՐԱԽՕՍՈՒԹԻՒՆ. ՄԱՏԵՆԱԳԻՏՈՒԹԻՒՆ

ԱՐՇԱԿ ՄԱԴՈՅԵԱՆ — Անկարելի է լռության մատնել ճշմարտութիւնը 120